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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Creará la UAEM dos nuevas ingenierías 
Con la gestión de recursos federales y estatales a través de los programas de ampliación de la oferta 
educativa y regionalización respectivamente, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
impulsa la creación de dos nuevas ingenierías en energía renovable y mecatrónica. Javier Siqueiros Alatorre, 
secretario académico de la máxima casa de estudios del estado, explicó que se encuentra en estudio de 
factibilidad la creación de la ingeniería en energía renovable, la cual se desarrollará de manera conjunta con la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Otra ingeniería que se impulsa y está en análisis, dijo, es 
la de mecatrónica, además de que se mantiene el estudio de ampliar las especialidades en el área de ciencias 
de la salud, en donde una posibilidad es modificar el plan de estudios de la licenciatura en médico cirujano 
para establecer un tronco común y en los últimos semestres de la carrera ofrecer una especialidad. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
Cambiarán fechas de elecciones de la FEUM 
No obstante haberse presentado ante el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma el Estado de 
Morelos (UAEM) como fecha el 22 de agosto para publicar la convocatoria de elecciones extraordinarias en la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), no es todavía un acuerdo de parte del máximo 
órgano de autoridad colegiada, por lo que podría variar la calendarización del proceso electoral estudiantil. Y 
es que el pasado 30 de junio, la Comisión Especial para la realización de las elecciones a presidente de la 
FEUM -creada en la sesión del Consejo Universitario del 31 de marzo de 2011 con el objetivo que sus 
integrantes realizaran un informe diagnóstico sobre la organización estudiantil y un documento denominado 
Ruta Crítica para llegar a la elección extraordinaria- sólo presentó un avance de los acuerdos pero no una 
propuesta final, ya que todavía no se cuenta con la convocatoria para ser formalmente aprobada. El reportero 
no menciona quién es su fuente informativa. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
Aprenden sobre transparencia 
Pie de foto que señala: una delegación de la República de China visitó las instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), del Instituto Estatal Electoral (IEE) y del Ayuntamiento de 
Yautepec, en donde se habló del funcionamiento de las Unidades de Información Pública. 
Diario de Morelos, p.10, (Marcela García). 
 
UAEM pionera en educación superior en Morelos 
Breve reportaje sobre la historia de la educación superior en Morelos desde 1871 hasta 1965, del Instituto 
Literario y Científico a la Autonomía Universitaria. Incluye fotografías de las actuales instalaciones de la 
UAEM. 
El Caudillo de Morelos, p.11, (César Romero Vargas). 
 
En un lustro desertaron de secundaria 12 mil jóvenes en Morelos 
Del año 2005 al 2009, alrededor de 12 mil jóvenes desertaron del nivel secundaria en el estado. Este 
problema engrosa el rezago educativo que aunque ha disminuido en la entidad, la estadística prácticamente 
se mantiene igual. Como estrategia, la autoridad educativa habrá de buscar a los jóvenes que dejaron la 
escuela para tratar de orientarlos a que continúen con los estudios a través de diversas modalidades. El 
director del Instituto Estatal de Educación de Adultos, Sebastián Jiménez Reyna, junto con el secretario de 
Gestión e Innovación Gubernamental, Rey David Olguín Rosas, entregó 45 certificados de terminación de 
estudios a igual número de trabajadores del Poder Ejecutivo, como parte de un programa de superación 
académica del personal. En este marco, el titular del IEEA indicó que de acuerdo con las estadísticas del 
INEGI, en el 2010 el rezago educativo en Morelos disminuyó aunque aceptó que de forma leve, pues se 
contabilizan aún más de 464 mil personas que no cuentan con educación básica. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Insisten aspirantes rechazados en que se incrementen espacios educativos 
Autoridades universitarias y de la Secretaría de Educación Pública (SEP) instalaron una mesa de negociación 
con organizaciones de aspirantes rechazados en la educación media y superior, quienes demandaron un 
incremento sustancial de los recursos públicos para el sector. Desde el medio día, integrantes de los 
movimientos de Estudiantes No Aceptados (Mena) y de Excluidos de la Educación Superior (Maes) se 
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movilizaron en distintos puntos de la ciudad para exigir diálogo con representantes de las universidades 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM) y del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), a fin de alcanzar un acuerdo que permita incrementar el número de espacios educativos. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy y Emir Olivares) y El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187759.html. 
 
Autorizan venta en EU de antídoto mexicano contra veneno de alacrán 
La Agencia de Alimentos y Fármacos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) aprobó el uso en ese 
país del antídoto mexicano contra picaduras de alacrán Anascorp, desarrollado por investigadores de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata del primer medicamento de tercera generación 
ciento por ciento mexicano, y también latinoamericano, aprobado por esa agencia para su venta, desde ayer, 
en Estados Unidos. Este logro histórico implicó 10 años de pruebas, protocolos y registros. La sustancia fue 
desarrollada por Alejandro Alagón Cano, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM y ganador de 
los premios Universidad Nacional, en 2004, y Nacional de Ciencias y Artes 2005, y quien lleva 12 años de 
trabajar en ese proyecto. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso) y La Crónica, (Isaac Torres Cruz), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=596683. 
 
En la Universidad Autónoma Chapingo crean cuatro nuevas variedades de dalia 
Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) desarrollaron cuatro nuevas variedades de la 
flor dalia que registraron con los nombres de alegría rosa, rayito de sol, chinita y sandia, por lo que ahora 
México cuenta con los únicos seis registros de las mil variedades que existen de esta flor. José Merced Mejía 
Muñoz, investigador del departamento de Fitotecnia de la UACh, explicó que tras 15 años de estudio, se logró 
incorporar estas cuatro variedades de dominio público al Catálogo Nacional de Variedades Vegetales del 
Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS). 
La Jornada, p.3a, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
Gasolinería, patrimonio de la UAEH: rector 
La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) demandó la reapertura de una gasolinería que, 
según autoridades universitarias, forma parte del patrimonio de la institución y permite otorgar becas a mil 
estudiantes de bajos recursos. La gasolinería Servi-Garza abrió a principios de 2010, ha sido clausurada dos 
veces por violar normas de operación y lleva nueve meses sin operar. En un desplegado, el rector Humberto 
Veras Godoy y el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, exigieron la intervención del 
gobernador Francisco Olvera para reabrirla. 
La Jornada, p.33, (Carlos Camacho). 
 

Internacional: 
 
Científicos exhiben imágenes que muestran agua salada en Marte 
Nuevas y sorprendentes imágenes de las montañas de Marte podrían ser, hasta ahora, la mejor evidencia del 
flujo de agua, líquida, como un ingrediente esencial para la vida. Los resultados, publicados este jueves en la 
revista Science, provienen de un estudio conjunto entre Estados Unidos y Suiza. “La mejor explicación que 
tenemos hasta ahora para estas observaciones es que es el flujo de agua salobre, aunque este estudio no lo 
prueba”, dijo el geólogo planetario Alfred McEwen, de la Universidad de Arizona. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias) y La Crónica, (Sin 
firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=596682. 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Redoblar el paso, pide Adame a sector salud 
El gobernador Marco Adame Castillo, encabezó una reunión en Casa Morelos, con autoridades del sector 
salud en el estado, con quienes evaluó los distintos programas como el Seguro Popular, Rutas de la Salud y 
Caravanas de la Salud, con el propósito de lograr consolidar la cobertura universal con servicios médicos a la 
población con más necesidades. A esta reunión de evaluación acudieron el secretario de Salud Víctor Manuel 
Caballero Solano; el director general de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Carlos Carrillo Ordaz; 
directores de hospitales, jefes jurisdiccionales y directores de área, quienes presentaron los avances de los 
programas. 
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La Unión de Morelos, p.5, (De la Redacción); Diario de Morelos, p.14, (DDM Redacción); La Jornada 
Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2174803.htm. 
 
Convoca la CEAMA a participar en la elaboración y análisis del anteproyecto del Código Ambiental para 
Morelos 
La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) convocó a la sociedad en general para participar 
en la elaboración y análisis del anteproyecto del Código Ambiental, que sustituirá a la Ley del Equilibrio 
Ecológico y Protección al Ambiente, para lo cual se realizaron tres foros abiertos en los municipios de 
Zacatepec, Cuautla y Cuernavaca. Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la CEAMA, informó que se 
llevaron a cabo estos foros abiertos, con el objetivo principal de integrar un documento donde se puedan 
expresar todos los ciudadanos preocupados por la conservación y protección al Medio Ambiente, y de manera 
coordinada con la diputada Alejandra Vera Chávez, presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales del Congreso del Estado, se pretende presentar esta iniciativa para sustituir la legislación actual, 
que en algunos de sus puntos es obsoleta. 
La Unión de Morelos, p.22, (De la redacción) y La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García). 
 
Impulsa Ayuntamiento de Cuernavaca acciones a favor del medio ambiente 
La Regiduría de Protección Ambiental del Ayuntamiento de Cuernavaca llevó a cabo la mañana de ayer, la 
instalación de la comisión que se encargará del proceso de conformación del Catálogo de Árboles Notables e 
Históricos del municipio, así como del Comité Técnico de Seguimiento y Evaluación del convenio de 
colaboración adquirido con la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Miryam Mar Vázquez Rizo, regidora de 
Protección Ambiental, explicó que con la conformación del Catálogo de Árboles Notables e Históricos de 
Cuernavaca se busca la protección y preservación de diferentes especies arbóreas existentes en el municipio, 
así como de las barrancas localizadas en sus inmediaciones. 
La Unión de Morelos, p.18, (De la redacción). 
 

Nacional: 
 
Alrededor de 10% de los medicamentos en venta son falsificados: Cofepris 
Alrededor de 10 por ciento de los medicamentos que se venden en el país son falsificados y aunque se 
realizan operativos sistemáticos para dar con ellos, urge contar con nuevas estrategias y mecanismos de 
control, como un esquema inteligente de rastreabilidad de los productos desde su fabricación hasta el punto 
de venta al consumidor, dijo Mikel Arriola, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris). Señaló que la falsificación de medicinas es un delito federal que investiga la PGR, (lo 
anterior lo dijo en) la inauguración del 26 Congreso Internacional de Farmacias, organizado por la 
Asociación Nacional de Farmacias de México. 
La Jornada, p. 40, (Ángeles Cruz Martínez) y El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187761.html. 
 
Con VIH, casi 2 mil, presos federales, asegura SSP 
De los 13 mil internos en los nueve penales federales del país, 15% (unos mil 950) está bajo tratamiento 
médico por VIH, otros reclusos padecen problemas como sobrepeso, diabetes, hipertensión y adicciones a 
drogas (cocaína, heroína y mariguana) (…) En los centros penales federales de readaptación sólo se cuenta 
con 120 médicos cirujanos. Lo anterior se dijo en el Primer Seminario Internacional de Medicina 
Penitenciaria en el que autoridades de la SSP señalaron que “en los últimos años los internos han pasado 
de enfermedades crónico degenerativas (sobrepeso y diabetes) a otras patologías como la adicción a 
cocaína y mariguana al momento de su ingreso.  
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187768.html. 
 
Seguro, sólo para 200 niños hemofílicos 
El Seguro Popular sólo alcanzará a proteger a 200 niños de hasta 10 años de edad que sufren de hemofilia 
(…) Carlos Gaitán Fitch, presidente de la federación de Hemofilia de la república Mexicana dijo que en el 
país viven 4 mil 841 personas con hemofilia, pero a causa del subregistro, el número podría ser de más de 
mil pacientes, de los cuales 40% no cuenta con seguridad social (…) Gabriel Cortés Gallo, responsable del 
Seguro Médico para una Nueva Generación explicó que la atención de esta enfermedad es cara, cada 
tratamiento está por arriba de los 110 mil pesos por año. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187760.html y La Jornada, p.40, 
(Ángeles Cruz Martínez). 
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Internacional: 
 
En EU, 40% de niños de origen hispano son obesos y padecen hambre 
El Consejo Nacional de la Raza (NCLR, por sus siglas en inglés) presentó un reporte que subraya los 
factores que contribuyen a que en Estados Unidos 40 por ciento de los niños de origen hispano padezcan 
obesidad y que en mayor porcentaje sufran hambre. El informe Comer bien: los retos de alimentar a los 
niños latinos y sus familias documenta testimonios de padres de origen hispano que quieren alimentar 
sanamente a sus hijos pero no pueden hacerlo, debido a la falta de accesibilidad, los altos costos, así como 
la carencia de tiempo y transporte. Los latinos representan el mayor porcentaje de niños que sufren de 
hambre en EU; al mismo tiempo, casi dos quintas partes padecen sobrepeso y obesidad, señaló Kara Ryan, 
autora del reporte. 
La Jornada, p.43, (Notimex).  
 
Desarrollan prueba para detectar cáncer de próstata mediante la orina 
Científicos estadounidenses desarrollaron una nueva prueba que permitiría detectar el cáncer de próstata 
con mayor precisión y evitaría diagnósticos erróneos y operaciones innecesarias, según informaron en la 
revista especializada Science Translational Medicine. Hasta ahora, un alto valor de una encima, el antígeno 
prostático específico (PSA), era considerado indicador de posible cáncer. Pero esto puede darse también en 
una próstata sana, ya que una inflamación o andar en bicicleta, por ejemplo, elevan el valor del PSA. En 
general no es posible diferenciar con precisión entre pacientes sanos y enfermos. 
La Jornada, p.3, Ciencias, (Dpa). 
 
Alertan sobre riesgo por superbacteria de salmonela 
Un grupo de científicos identificó una cepa emergente de salmonela calificada como superbacteria por su 
elevada resistencia al antibiótico ciprofloxacina, que suele usarse en las infecciones severas, y alertó sobre 
la posibilidad de que se expanda por el mundo. La cepa, conocida como Salmonella Kentucky, se diseminó 
a nivel internacional con casi 500 casos hallados en Francia, Dinamarca, Inglaterra y Gales entre 2002 y 
2008, según un estudio publicado en Journal of Infectious Diseases. Los investigadores franceses que 
dirigieron el estudio también observaron datos de Norteamérica y dijeron que los reportes de infección en 
Canadá y la contaminación de alimentos importados en Estados Unidos sugieren que la cepa ya alcanzó 
esa región. 
La Jornada, p. 3, Ciencias, (Reuters). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Total rechazo al aumento del pasaje 
Un rotundo rechazo a la intención de aumentar la tarifa mínima del servicio colectivo, expresó el diputado Luis 
Miguel Ramírez Romero, coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y presidente de la 
Junta Política del Congreso. La tarifa mínima vigente, de cinco pesos con 50 centavos, pretenden 
incrementarla hasta ocho pesos, pero el representante popular explicó que eso es improcedente e inaceptable 
porque "un aumento en las tarifas del transporte público sería un acto en contra de las familias 
económicamente más vulnerables", como son los usuarios del servicio colectivo. Lejos de pensar en 
incrementar la tarifa del transporte colectivo se debería pensar en mejorar este servicio en beneficio tanto de 
los usuarios como de los propios transportistas, indicó el legislador del blanquiazul. Las familias no están en 
condiciones de asumir un gasto más alto, y dicho aumento impactaría en quienes carecen de vehículos 
privados y que tienen que desplazarse tanto a sus centros de trabajo como a los centros de estudio de 
manera cotidiana. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas) y Diario de Morelos, p.8, (Florencio Hernández). 
 

Nacional: 
 
Duplica producción local de oro las compras del Banco de México 
Empresas extranjeras, la mayoría originarias de Canadá, han extraído de México más oro en este sexenio que 
lo adquirido por el Banco de México este año para reforzar las reservas internacionales. La actividad ha 
dejado ganancias millonarias por la elevada cotización del metal, mientras que, por la explotación de minas, 
las firmas sólo pagan entre 5 y 111 pesos por hectárea. La producción acumulada del oro en México fue de 
220.6 toneladas entre los años 2006 y 2010, más del doble del que adquirió el banco central, de acuerdo con 
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reportes de la Secretaría de Economía (SE), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y de la 
Cámara Minera Mexicana (Camimex). 
La Jornada, p.24, (Susana González). http://www.jornada.unam.mx/2011/08/05/economia/024n1eco. 
 
Suspende la CFC la multa de 91.5 millones de pesos impuesta a Telmex 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) admitió un recurso de reconsideración presentado por Teléfonos 
de México (Telmex) en contra de la multa de 91.5 millones de pesos impuesta por negar la interconexión a la 
empresa española Telefónica.Durante el tiempo en que el pleno de la CFC analice el reclamo de Telmex la 
multa quedará sin movimiento, pero al final los comisionados deberán ratificarla, modificarla o suspenderla. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada  García), http://www.jornada.unam.mx/2011/08/05/economia/024n2eco y 
Reforma, Negocios, p.3, (Carla Martínez).  
 
Sanciona CNBV a Scotia Inverlat Casa de Bolsa 
La autoridad reguladora del mercado bursátil en México determinó imponer una sanción de 10 millones 341 
mil 400 pesos en contra de Scotia Inverlat Casa de Bolsa, por diversas infracciones a la normatividad en la 
venta y asesoría de inversiones. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) aseguró que estas 
transgresiones no implican fallas generalizadas en la operación del grupo financiero Scotiabank (…) la multa 
fue, entre otras causas, por no proporcionar a los clientes la información suficiente para una adecuada toma 
de decisión de inversión. 
La Jornada, p. 26, (Israel Rodríguez) y Reforma, Negocios, p.8, (Jessika Becerra). 
 
Cayó la llegada de turistas españoles en el primer semestre 
México perdió 6.5 por ciento de turistas españoles en el primer semestre del año en comparación con 2010, 
pero logró aumentar otros mercados, como el de Alemania, Reino Unido e Italia, en un entorno de crisis 
financiera y económica en Europa. Entre enero y junio, el ingreso de españoles vía aérea se ubicó en 120 mil 
624, mientras en igual lapso del año pasado esa cifra se colocó en 129 mil 102 personas, de acuerdo con 
datos del Instituto Nacional de Migración (INM). 
La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz).  
 
Pérez Motta no podrá revisar multa millonaria impuesta a Telcel 
La juez federal Blanca Lobo Domínguez le negó un amparo al presidente de la Comisión Federal de 
Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, en contra de la decisión del pleno de separarlo de la revisión de la 
multa de casi 12 mil millones de pesos impuesta a Telcel, por la comisión de prácticas monopólicas. El pleno 
de la CFC admitió el recurso de reconsideración al que Telcel tiene derecho para impugnar la multa de 12 mil 
millones de pesos, pero al mismo tiempo admitió una solicitud de recusación en la que la empresa solicitó que 
Pérez Motta no participara en la revisión de la multa, por considerar que había hecho pronunciamientos que 
evidenciaban que no modificaría su posición. 
La Jornada, p.26, (Alfredo Méndez).  
 
La Guelaguetza deja derrama de 191 mdp 
Una derrama económica de más de 191 millones de pesos fue dejada durante las pasadas fiestas de la 
Guelaguetza, que se realizaron del 22 de julio al 2 de agosto en el estado, informó el secretario de Turismo, 
José Zorrilla de San Martín Diego. El funcionario explicó que la ocupación hotelera en la ciudad de Oaxaca fue 
de 74%.  
El Universal, (Olga Avendaño), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81469.html. 
 
Caen ventas de casas 
Las ventas de casas en el DF y el Estado de México retrocedieron 9 y 14 por ciento, respectivamente, en el 
segundo trimestre del 2011 respecto a los primeros meses del año pasado. De acuerdo con los informes de 
coyuntura inmobiliaria de la consultora Tinsa, en el segundo trimestre del año se vendieron en el DF 2 mil 455 
viviendas, pero en el periodo previo se colocaron 2 mil 700 casas. En el caso del Estado de México, las ventas 
de abril a junio se ubicaron 6 mil 474 unidades, respecto a las 7 mil 512 de los primeros 3 mese. José 
Santana, socio director de la firma de brokers hipotecarios crediteka, explico que la baja se debe a que hay 
incertidumbre entre los compradores acerca del entorno económico. 
Reforma, Negocios, p.2 (Nallely Ortigoza). 
 
Crean fondo para crédito rural 
El gobierno federal creo un nuevo fondo para reducir el costo del crédito a los productores del campo, anuncio 
Gustavo Merino, director general de Financiamiento Rural. Detallo que el fondo de Garantía Liquida y Mutual 
sumara mil 188 millones de pesos derivados de  la Secretaria DE Agricultura (Sagarpa) y de Economía (SE). 
En la presentación de la estrategia para mejorar las condiciones de financiamiento al sector rural, señalo que 
Sagarpa aporto 716 millones de pesos como garantía liquida mutual al programa de profundización de 
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financiamiento (Profin). A ellos se suman otros 250 millones de pesos de la SE, mientras que la Secretaria de 
Hacienda autorizo la canalización de 222 millones de pesos. 
Reforma, Negocios, p.5 (Jessika Becerra). 
 

Internacional: 
 
Reporta EU tasa de desempleo de 9.1 por ciento en julio 
La tasa de desocupación durante julio pasado en Estados Unidos se contrajo de manera mínima a 9.1 por 
ciento de la Población Económicamente Activa tras la adición de 117 mil nuevos empleos, reportó hoy el 
Departamento de Comercio. El desempeño rebasó las expectativas de analistas que anticipaban un agregado 
de hasta 75 mil puestos tras el decepcionante reporte de junio, que tras la revisión de este día quedó colocado 
en 46 mil nuevos empleos. El motor detrás de los favorables números del mes pasado fue el sector privado 
que dio cuenta de 154 mil nuevos empleos, en contraste con los 80 mil que fueron reportados en junio. 
Milenio, (Sin firma). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e3cf57468ec28eca1f393654dfdf88f 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Vendedores de la Plaza de Armas deberán cumplir requisitos del INAH 
El Ayuntamiento de Cuernavaca informó que fue hasta el día de ayer que obtuvo la información del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) sobre los productos que se deben vender en la Plaza de Armas 
“General Emiliano Zapata Salazar”, por lo que el reordenamiento de los comerciantes que se encuentran en 
esa zona fue pospuesto para la próxima semana. El regidor de Turismo, Luis Salas Catalán, expresó que son 
alrededor de 55 las personas que ejercen el comercio en dicha explanada y de éstas permanecerán sólo 
aquellas que cumplan con las especificaciones marcadas por el INAH. “Sólo se permitirá que permanezcan en 
ese lugar aquellas personas que vendan productos avalados por el INAH (y) aquellas personas que 
permanezcan en la Plaza de Armas serán instaladas en los alrededores de la misma, pues se tiene que dejar 
libre del comercio la parte central. Agregó que este viernes se reunirán los responsables de diversas áreas del 
Ayuntamiento, como la dirección de Licencias de Funcionamiento, la Secretaría de Turismo y Fomento 
Económico, la dirección de Gobernación y él mismo, para analizar caso por caso y determinar quiénes están 
al corriente con sus permisos y venden productos aprobados por el INAH y quiénes deben ser reubicados. 
La Unión de Morelos, p.12, (Benjamín Marchán Pérez) y Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández). 
 

Nacional: 
 
Irresponsabilidad económica de otros países, causa de la turbulencia: Cordero 
La turbulencia desatada en los mercados financieros es consecuencia de la irresponsabilidad de algunos 
países de incurrir en sobrendeudamiento y una mala política económica; no es producto del azar o de la mala 
suerte, manifestó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. En el contexto de la presentación de la 
estrategia para mejorar las condiciones de financiamiento al sector rural, Cordero Arroyo ponderó la situación 
actual de México en el desconcierto financiero mundial. Pero advirtió que en este mundo globalizado, lo que 
sucede en una parte afecta a las demás, y México no es la excepción. Ubicó como “el gran reto que debemos 
enfrentar en este momento el evitar que esta turbulencia financiera se traslade a la economía real con efectos 
importantes sobre la producción del país. 
La Jornada, p.5, (Juan Antonio Zúñiga M.). 
 
Los legisladores han roto el diálogo, acusa Javier Sicilia 
El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad dio por roto el diálogo con el Congreso y parcialmente lo 
aplazó con el gobierno de Felipe Calderón, a causa de haberse aprobado en lo general la minuta de reforma a 
la ley de seguridad nacional como documento base para elaborar el dictamen en la materia. Sus 
representantes ya no acudieron ayer a los encuentros programados en San Lázaro y en la Secretaría de 
Gobernación, celebrándose una reunión en la Procuraduría General de la República (PGR). Javier Sicilia dio 
lectura a un texto a la entrada principal del recinto camaral, donde acusó: No se puede dialogar con hombres 
y mujeres que no hablan verdad, porque el diálogo, que quiere decir de dos y un empeñar la palabra dicha 
entre dos, no ha sido honrado por una de sus partes y sólo queda un logos, una palabra herida por la traición.  
La Jornada, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez); El Universal, (Juan Arvizu), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/37436.html y Milenio, (Fernando Damián y Liliana Sosa), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9003987. 
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Calderón nombra subprocurador al impulsor de desafuero contra AMLO 
José Cuitháhuac Salinas Martínez, el fiscal que integró la averiguación previa del caso El Encino y promovió el 
juicio de desafuero contra Andrés Manuel López Obrador en 2004, fue designado por el presidente Felipe 
Calderón nuevo titular de la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo de la 
Procuraduría General de la República (PGR). En un comunicado, la PGR informó que Salinas Martínez –quien 
ha laborado en la PGR y en el Poder Judicial, como secretario de acuerdos en un tribunal– dejó la 
coordinación de asesores de Marisela Morales.  
La Jornada, p.11, (Gustavo Castillo García). 
 
Ordena el Ifai dar a conocer cargos y nombres de marinos sentenciados 
Con el voto en contra de la comisionada Sigrid Arzt, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información 
(Ifai) ordenó a la Secretaría de Marina que difunda nombres y cargos de los marinos condenados a prisión por 
haber incurrido en algún delito en el ejercicio de sus funciones. Respecto de los marinos con sentencia 
absolutoria, el pleno determinó que se den a conocer, siempre y cuando los implicados lo aprueben. La 
Marina argumentó que carecía de esa información, porque cuando se inicia un proceso en materia de fuero 
común o federal a algún elemento de la Armada de México, éste causa baja del servicio activo y no se 
controla su situación de procesado ni sentenciado, pero la comisionada Jacqueline Peschard demostró en su 
ponencia que, por norma, la dependencia debe tener esa información. 
La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco C.). 
 
Elude Calderón el tema de la inseguridad durante su gira de trabajo por Michoacán 
Ni una palabra hubo en los discursos del Presidente sobre la inseguridad en la entidad, tema que, en 
contraste, fue recurrente para el gobernador michoacano. En la larga jornada de cinco actos,  Felipe Calderón 
acudió a Lázaro Cárdenas para entregar el nuevo puente, a Apaztingán para abrir un nuevo tramo carretero, 
al municipio de Los Reyes de Salgado para inaugurar un hospital, y a las inmediaciones del lago de Zirahuén 
a entregar un nuevo camino para consolidar un corredor turístico. Apenas el domingo pasado Luisa María 
Calderón fue electa candidata del PAN a la gubernatura del estado, y hoy su hermano, el presidente Felipe 
Calderón, realizó una intensa gira de trabajo por la entidad, la cual continuará mañana con entrega de 
carreteras, hospitales, circuitos turísticos. 
La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia); El Universal, (Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187769.html y Milenio, (Lorena López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9004036. 
 
México resuelve dos casos llevados a la CIDH; acepta responsabilidad 
El gobierno de México firmó ayer sendos acuerdos para solucionar dos casos que se tramitan ante la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la cual encontró acreditada la responsabilidad del 
Estado por violaciones a las garantías fundamentales de los involucrados. El primer caso es el de Paloma 
Angélica Escobar Ledezma, de 16 años, que desapareció en 2002 en la ciudad de Chihuahua, y semanas 
después fue encontrada sin vida en una carretera cercana. El primer caso es el de Paloma Angélica Escobar 
Ledezma, de 16 años, que desapareció en 2002 en la ciudad de Chihuahua, y semanas después fue 
encontrada sin vida en una carretera cercana. En su queja ante la CIDH, la defensa de los purépechas alego 
faltas al debido proceso, por no haber sido asistidos por intérpretes en el juicio, en el que fueron encontrados 
responsables penalmente y condenados a penas privativas de su libertad. 
La Jornada, p.19, (Georgina Saldierna). 
 

Internacional: 
 
Represión a estudiantes en Chile; más de 500 detenidos en marchas 
La Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) dio un plazo de seis días al gobierno para responder el 
pliego petitorio entregado por el movimiento. Mientras, en una docena de ciuades del país y en esta capital se 
llevaron a cabo movilizaciones que fueron reprimidas y el saldo fue de 552 detenidos –la mayoría en esta 
ciudad–, y 29 policías y dos jóvenes heridos. El presidente Sebastián Piñera confirmó haber comenzado la 
aplicación de una media propia del régimen del dictador Augusto Pinochet, quien firmó un decreto que duró 
entre 1973 y 1990 el cual reconoce que las personas tienen derecho a manifestarse pero deben pedir permiso 
a la autoridad. Por su parte, los dirigentes de todas las universidades, integrados en la Consejo de Rectores 
de las Universidades Chilenas, se reunieron desde esta mañana para analizar la propuesta entregada el lunes 
por el ministro de Educación, Felipe Bulnes, indicaron medios locales. 
La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez); El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73816.html; La Crónica, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=596789 y Milenio, (Agencias), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e3cf57468ec28eca1f393654dcd6d14. 
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Respalda la Liga Árabe reconocer a Palestina como nuevo Estado y miembro de la ONU 
La Liga Árabe decidió hoy aquí respaldar una resolución de la Asamblea General de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) que busca el reconocimiento de Palestina como un nuevo Estado y miembro del 
organismo internacional, sumándose a una decena de países latinoamericanos que ya comprometió su apoyo 
a la causa palestina. La determinación de la Liga Árabe fue dada a conocer tras dos días de que un portavoz 
del gobierno israelí dijo que Tel Aviv está dispuesto a reiniciar pláticas con Palestina a partir de las fronteras 
existentes en 1967, si la Autoridad Nacional Palestina (ANP) desiste de su plan para obtener el 
reconocimiento en la ONU. 
La Jornada, p.31, (Dpa, Afp y Xinhua). 
 
Reprime de nuevo la policía española protesta pacífica de los indignados en la capital de España 
La policía española disolvió nuevamente este jueves una protesta pacífica del movimiento del 15 de mayo (15-
M) frente al Ministerio del Interior, donde cientos de personas reclamaban la dimisión de su titular, Antonio 
Camacho, quien se supone dio la orden de desalojar y destruir la acampada en la Puerta del Sol. La protesta 
ciudadana de los indignados logró por tercer día consecutivo cerrar el centro histórico de Madrid, donde la 
policía mantiene clausurados desde hace 72 horas todos los accesos a esa plaza. El movimiento ciudadano 
informó de al menos cuatro heridos y cinco detenidos en la jornada. 
La Jornada, p.31, (Armando G. Tejeda); El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73817.html y Milenio, (Agencias), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e3cf57468ec28eca1f393654d5cd28f. 

 


